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ПЛЕНУМ
КПСС

16 декабря состоялся пленум

горкома КПСС. На пленуме

утверждена дата проведения

XII отчечно-выборной конфе-
ренции— 24 декабря 1975 года.

Утвержден отчетный доклад

городского комитета КПСС.
Пленум поручил выступить с

ним иа конференции первому

секретарю горкома партии Г. В.
Лазинину.

На пленуме заслушана ин-

формация о выполнении поста-

новления пленума горкома пар-

тии от 24 августа 1973 года «О
дальнейшем совершенствова-

нии системы организации и

контроля исполнения партий-
ных постановлений в свете ре-

шений XXIV съезда КПСС». С
информацией выступил заведу-

ющий орготделом горкома пар-

тии Л. И. Бурин.

там:
СОРЕВНОВАНИЯ

ПРЕДСЪЕЗДОВСКАЯ
ТРУДОВАЯ

ПЕРЕКЛИЧКА

XXV съезду КПСС -
ЛОСТОЙНУЮ ВСТРЕЧУ!

ВЕСТИ  С  КОМБИНАТА

„СЛАНЦЫ"

ОПРЕДЕЛЕНЫ
ПОБЕДИТЕЛИ

. Президиум профсоюзного
комитета совместно с админи-

страцией комбината «Слан-
цы» подвел итоги соровнова-

ния среди основных и вспо-

могатольиых цехов за иоибрь.
По основным цехам первое

место, переходящее Красное
знамя и денежная премия

присуждены коллективу уста-

новки пиролиза и ректифика-
ции ароматических углеводо-

родов. План по выпуску про-

дукции здесь завершен на

101,8 процента, по пропзво-

дителыюстн труда — на 106,4
процента, по прибыли — на

107 процентов. Второе место

присуждено коллективу газо-

генераторного цеха, выпол-

нившему план по выпуску
продукции  иа 101,1   процента.

По вспомогательным цехам

первое место, переходящее

Красное знамя п денежная

премия присуждены ремонт-

по-етронтелыюму цеху, вто-

рое место — электроцеху.

СЕГОДНЯ МЫ РАССКАЗЫВАЕМ
О ТРУДОВЫХ ДЕЛАХ КОЛЛЕКТИ-

ВА РАЙОННОГО ОБЪЕДИНЕНИЯ
«СЕЛЬХОЗТЕХНИКА».

НАШ КУРС-
СПЕЦИАЛИЗАЦИЯ

Т. БЕРШИЦКИЙ,
управляющий

объединением  «Сельхозтехника»
— Коллектив ремонтников и ме-

ханизаторов районного объедине-
ния «Сельхозтехника» с едино-

душным одобрением встретил

Проект ЦК КПСС к XXV партий-
ному съезду «Основные направле-

ния развития народного хозяйства
СССР на 1976—1980 годы». В де-

сятой пятилетке получит дальней-
шее развитие сельскохозяйствен-
ное производство. Перед нами по-

ставлена главная задача — ком-

плексное обслуживание совхозов

фирмы «Родина» по ремонту трак-

торов, сельскохозяйственных ма-

шин, оборудования животноводче-

ских комплексов. Это даст новый
стимул развитию растениеводства,

животноводства, укрепит кормо-

вую базу.
Совхозные механизаторы будут

освобождены от ремонта техники

и станут заниматься своим основ-

ным делом — выращиванием вы-

соких урожаев сельскохозяйствен-
ных культур, заготовкой кормов

для совхозного животноводства.

Десятая пятилетка для нас, ре-

монтников, станет пятилеткой ком-
плексного обслуживания совхозно-

го производства.
Коллектив объединения «Сель-

хозтехника» успешно несет трудо-

вую вахту: 20 октября он досроч-

но завершил свой пятилетний
план, а II декабря — годовой
план ремонтных работ, который
выполнен на 105,5 процента. Нын-
че мы сделали первые шаги в

улучшении обслуживания совхо-

зов:  создали   участок  для  техни-

ческого обслужи-
вания и ремонта

оборудования, жи-

вотновод ч е с к и х

ферм, на котором

работают 25 чело-

век под руковод-

ством техника-механика М. В.
Трофимова.

Для лучшего обслуживания
тракторов и сельхозмашин у нас

создан второй ремонтный участок.

В совхозах фирмы «Родина» соз-

даны пункты технического обслу-
живания тракторов.

Наши представители побывали у

тракторостроителей города Челя-
бинска, где позаимствовали пере-

довой опыт ремонта тракторов.

Часть новшеств в наших ремонт-
ных мастерских внедрена, что по-

ложительно сказалось на качест-

ве ремонта тракторов С-100. В те-

чение текущего года их уже от-

ремонтировано свыше 200. Эти
трактора используются в основ-

ном иа мелиорации во всех рай-
онах области.

В 1975 году мы увеличили объ-
ем внесения органических и ми-
неральных удобрений, известкова-

ния почвы.* В объединении обо-
рудован централыиый пункт дис-

петчерской радиосвязи с совхоза-

ми фирмы «Родина», а сейчас соз-

даем диспетчерскую радиосвязь с

совхозными пунктами ремонта и

обслуживания тракторов.

В десятой пятилетке повысятся
требования к качеству ремонта

тракторов и сельхозмашин. У нас
впервые вводится стандартиза-

ция ремонта в соответствии с тре-

бованиями ГОСТа. Это возлагает

большую ответственность. Кол-
лектив постарается успешно ре-

шить эту важную задачу и до-

стичь новых успехов в предсъез-

довском соревновании.

Рассказ записал

И. КОНОНОВ.

ВАЖНЫЙ    ПУСКОВОЙ    ОБЪЕКТ
В - районном объединении   положены на берегу Плюссы. Вес

«Сельхозтехника» подходит к   трудоемкие операции по ремонту

концу строительство станции тех-   автомашин будут полностью ме-

нпческого обслуживания грузового   ханизироваиы.

автотранспорта. Этот важный пу-       На станции обслуживания ста-

сковой объект имеет областное   нут ремонтироваться совхозные

значение. Здесь ежегодно будет   грузовые автомашины из всех рай
ремонтироваться до 400 грузовых   опов области. Будут также прн-

автомашии. Строительство ведет   ннматься в ремонт грузовые авто-

коллектив передвижной механизи-    машины, принадлежащие органп-

рованной колонны № 102 строи-   зациям и ведомствам. Станция
тельного треста № 63.                       техобслуживания начнет действо-

Основной ремонтный корпус и   вать в начале первого года деся-

помещения подсобных служб рас-   той пятилетки.

КОРОТКО
ф В 1974 году механизированный отряд районного объедине-

ния «Сельхозтехника» внес на совхозные поля 40.000 тонн органи-

ческих удобрений, в 1975 году — 55.000 тонн.

ф В 1975 году на 8.500 гектарах произведен механизированный
рассев минеральных удобрений, произвестковано свыше 3.000
гектаров совхозных полей.

# В районном объединении «Сельхозтехника» созданы две

школы коммунистического труда с охватом 50 рабочих ремонтной
группы. Занятиями руководят пропагандисты А. И. Семенов и

А. И. Иванов.

Цеховой комитет профсоюза электроцеха комбината «Сланцы»
присудил первое место по итогам соревнования в ноябре смене
коммунпстического' труда, руководит которой инженер Ю. М.
Ухов.

На снимке: (слева направо) дежурный электромонтер по ком-
бинату «Сланцы» Г. Струников, старшая дежурная подстяицпи
3. Цурко, сменный инженер Ю. Ухов, дежурная подстанции

Г. Сырнпкова.
Фото 10. Терентьева.

ЗА ЗВАНИЕ
ЛУЧШЕГО
В то время, как в Сланцах

на регенератном заводе швен-
мотористки н прессовщики-вул-

канизаторщики         спортивной
обуви соревновались за звание

лучшего в своей профессии, в

Ленинграде иа заводе резино-

технических изделии проходил

конкурс объединения «Красный
треугольник» среди прессовщи-

ков-вулканизаторщиков формо-
вой техники.

Регенератный завод пред-

ставляли передовики социали-

стического соревповапия цеха

формовой техники — кавалер

ордена Трудовой Славы III
степени Л. Е. Григорьева и

В. В. Самуйлова. Условия тру-

дового состязания были слож-

ными, победитель определялся

по наибольшей сумме баллов,
набранных иа разных этапах.

Сланцевчаие достойно высту-

пили на соревновании. В. В.
Самуйлова заняла второе ме-

сто и получила право участво-

вать во Всесоюзном конкурсе

рабочего мастерства. За высо-

кие результаты ей вручены ра-

диоприемник и наручные часы.

Неплохо выступила и Л. Е.
Григорьева. Она заняла чет-

вертое место и награждена

ценным подарком,

Сейчас на регенератном за-

воде развернулась подготовка

к Всесоюзному смотру-конкур-

су рабочих ведущих профессии
объедниення         «Союзрезпио-
обувьпром». В Сланцы при-

едут лучшие прессовщики-вул-

канизаторщики         спортивной
обуви со всех концов -страны.

НАЧАЛО ДРУШБЫ
С   1976   года     начнется     со

цпалпетическое         соревнование

между Сланцевский производст-

венным объединением грузового

автотранспорта и автомобилиста-
ми из Кохтла-Ярве. На совмест-

ном заседании партийного бюро п

завкома СПОГАТ был обсужден
проект договора на социалисти-

ческое соревнованпе. В нем

предусматривается         досрочное

выполнение планов 1976 года по

объемам перевозок, грузооборо-
ту, экономии средств и материа-

лов и т. д. Сланцевчаие предла-

гают отработать один из дней
предсъездовской трудовой вахты

на сэкономленном горючем. На
следующей неделе делегация

СПОГАТ поедет в Кохтла-Ярве
для подписания договора на со-

ревнование.

ПЯТИЛЕТКА
МЕХАНИЗАТОРОВ

Среди механизаторов совхо-

за «Осьминский», еще месяц

назад выполнивших личную

пятилетку, было всего 2 — 3
человека. Сегодня список пе-

редовиков значительно попол-

нился. Тракторист Н. Алек-

сандров, например, при обя-
зательстве 4.300 эталонных

гектаров на физический трак-

тор дал выработку за пяти-

летку 4.820, П. Булочников —

4.328 при обязательстве 4.300.
Самый высокий показатель у

В. Захарова — 6.068 эталон-

ных гектаров прп обязатель-
стве 4.300.

Досрочно выполнило лич-

ную пятилетку 9 механизато-

ров хозяйства. В их числе

В. Проворов, В. Серков,
Н. Солнцев, Б. Рюмин и

В. Дельцов.

М. АЛЕКСЕЕВ.

ИЗВЕЩЕНИЕ
О СОЗЫВЕ ЧЕТВЕРТОЙ СЕССИИ СЛАНЦЕВСКОГО
ГОРОДСКОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

XV СОЗЫВА
Рекомендуемая повестка дня:

1.  О плане развития народного хозяйства на 1976 год.

2.  Об исполнении бюджета за 1974 год и утверждении бюджета
на 1976 год.

3.  Информация о ходе выполпения решений 7-й сессии город-

ского Совета (XIV созыва) от 20 июня 1974 года «О состоянии п

мерах улучшения культурного обслуживания трудящихся города

и района».
4.  Отчет о работе постоянной комиссии по промышленности.

5.  Сообщение депутата избирательного округа № 56 Березиной
Светланы Алексеевны о выполнении ею депутатских обязанно-
стей, решений и поручений Совета и ого органов.

Сессия созывается 25 декабря 1975 года в 14 часов в малом за-
ле Дворца культуры комбината «Сланцы».

Исполнительный комитет горсовета депутатов   трудящихся.
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В ОТЧЕТНОМ ПЕРИОДЕ, ис-
пользуя опыт обмена партий-

ных документов, партийные орга-

низации много сделали для осу-
ществления этого постановления.

На шахтах производственного

объединения «Ленинградсланец»,
комбинатов «Сланцы» и «Строй-
деталь», регенератном и цемент-
ном заводах, в ряде школ, совхо-
зе «Осьминский» более продуман-

ными стали повестки дня партий-
ных собраний, они стали охваты-

вать различные стороны жизни
организаций, рационально сочетая

внутрипартийные, общеполитиче-
ские и производственные вопросы.

На обсуждение собраний выносят-
ся наиболее злободневные пробле-
мы организаторской и идеологиче-

ской работы, развития производ-

ства, его экономической эффектив-
ности, укрепления социалистиче-

ской дисциплины труда, авангард-

ной роли коммунистов.

Повышению роли партийных со-
браний в жизни партийных орга-

низаций в немалой степени способ-
ствовали и помощь горкома пар-

тии первичным организациям в со-
ставлении перспективных планов,

подготовке собраний, и участие в

их работе членов горкома, ревко-
миссип, работников аппарата. Бла-
годаря этому явка коммунистов на

партийные собрания но городской
парторганизации увеличилась до

88 процентов, а в прошедшей от-

четно-выборной кампании она со-
ставила 92,8 процента. Повыси-
лась активность, деловитость ком-

мунистов, возрос уровень критики

и самокритики. Секретари партий-
ных организаций, парткомов и
партбюро сделали правильные

выводы из ностановлсиия ЦК
КПСС «О практике проведения

партийных собрании в Ярослав-
ской городской партийной органи-

зации».

Обсуждение па бюро горкома

партии вопроса «О повышении

роли партийных собраний в жиз-

ни партийных организаций совхо-

зов «Аврора», «Осьминский» и

райпо» показало, что повышепис

роли партийных собраний имеет

большое значение для роста бое-
витости каждой партийной орга-

низации. Возьмем партийную ор-

гаиизацию совхоза «Аврора», ко-

торая была одной нз лучших в

период обмена партийных доку-

ментов. Если посмотреть на фор-
му, то сроки проведения собраиин
соблюдаются, планы работы здесь

есть, индивидуальная работа с
коммунистами идет, а вот содер-

жание партийной работы, эффек-
тивность    ее  требует  улучшения.

На партийных собраниях рассмат-

риваются в основном хозяйствен-
ные вопросы, за истекший год ни

разу не обсуждались проблемы
идеологического обеспечения хо-

зяйственных задач, укрепления

дисциплины труда. Аналогичное
положение и в парторганизации

совхоза «Осьминский», хотя надо
отметить, что работа в этом на-
правлении здесь имеет тенденцию

к улучшению.

ШКОЛА

На XI отчетно-выборной
конференции Сланцевской го-

родской парторганизации от-

мечалось, что для воспитания

коммунистов активными и со-
знательными бойцами партий
партийные организации обяза-
ны повысить роль и действен-
ность партийных собраний,
которые призваны наряду с

другими формами партийной
работы способствовать, по оп-

ределению В. И. Ленина, «раз-
витию самодеятельности чле-

нов партии».

Основным недостатком в повы-

шении роли партийных собраний
в этих организациях является то,

что партийные бюро ослабили ру-

ководство парторганизациями в
отделениях, где непосредственно

решается судьба планов и обяза-
тельств. Мнения коммунистов в

отделениях могли бы помочь бо-
лее объективно оценить результа-

ты работы, изыскать резервы, из-

бежать некоторых недостатков в

организаторской и идеологиче-

ской работе. А взять пример есть

с кого.

Например, партийное бюро ре-

генератного завода совместно с

общественными организациями,

хозяйственными руководителями

ведут поиск внутренних резервов

и их использование , для повыше-

ния эффективности производства.

Прежде чем вынести этот вопрос

на общезаводское собрание, про-

шли собрания коммунистов в це-
хах, что позволило более правиль-

НАРОДНЫЙ    КОНТРОЛЬ — В    ДЕЙСТВИИ

КАК НЕ НАДО РАССМАТР
ЖАЛОБЫ

В составе комбината общест-
венного питания 9 крупных ба-
зовых столовых, а с учетом фи-
лиалов — всего 58 предприятий,
не считая школьных буфетов и

торговых кулинарных точек. В
сфере обслуживания в комбина-
те работает около" 600 человек.

Горком народного контроля

проверил, как в комбинате об-
щественного питания выполняет-

ся Указ Президиума Верховного
Совета СССР от 12 апреля 1968
года «О порядке рассмотрения
заявлений, жалоб и предложений
граждан».

Установлено, что данный Указ
выполняется в комбинате слабо.
В управлении пи у директора

т. Факторовича, ни у его заме-

стителя т. Моспан не установле-

ны пи часы, ни дни приема

граждан по личным вопросам.

Журнала приема нет. Поступаю-
щие письма, заявления и жало-

бы регистрируются секретарем-

машинисткой в общем журнале

входящей корреспонденции. При-
ходящие жалобы распылены по

отделам, и за их исполнение ни-

кто не отвечает, поэтому сроки

исполнения, как правило, нару-

шаются.

Не лучше обстоят дела и 4 на

базовых предприятиях. Имею-
щиеся в столовых и других

предириятиях комбината книги

жалоб и предложений ие явля-

ются материалом для анализа
работы, часто они не предъявля-

ются по первому требованию
граждан. В кулинарном^ магази-

не от ресторана   «Алмаз»   книга

жалоб и предложений находится

в ящике кассира, в столовой № 8
— в кабинете у заведующей
столовой, в буфете ПМК-15 —

в   посудном шкафу.
В книгах жалоб и предложе-

ний есть записи — благодарно-
сти, по немало и говорящих о

низком качестве приготовления

пищи, об антисанитарном состоя-

нии пищевых предприятий, о

случаях обсчета, грубости. Осо
бепно выделяются в этом отно-

шении столовые на комбинате
«Стройдеталь» и регенератном

заводе, в ПМК-15, кулинарный
магазин от ресторана «Алмаз».

В столовых филиала много
жалоб на отсутствие первых

блюд, нехватку обедов, одпообра
зие блюд.

Предложения и жалобы адми-
нистрацией столовых в большин-
стве рассматриваются своевре

меино. Нарушители наказывают

ся. Однако меры, видимо, недей
ствеины, т. к. систематически

повторяются одни и те же пару

шепия. Такое положение на

предприятиях комбината общест-
венного питания — результат

недооценки учета мнений посе-

тителей руководством комбината
На своем заседании горком на-

родного контроля обсудил итоги

проверки и принял расширенное

постановление, в котором обязал
директора комбината обществен-
ного питания т. Факторовича в

месячный срок всю работу (

письмами, жалобами и предло

жениями граждан привести в

соответствие с Указом Президиу-
ма Верховного Совета СССР от

12 апреля 1968 года. Намечены и

другие меры.

но наметить пути улучшения этой

работы.
Действенность собраний в сов-

хозах «Аврора», «Осьминский» и

райпо снижалась из-за того, что

на них отсутствовала деловая,

принципиальная постановка во-

просов, не было развернутого об-
мена мнениями, выступал узкий
круг лиц. Партийные бюро ведут

учет критических замечаний ком-

мунистов, а вот в их реализации

проявляют недостаточно настой-
чивости, не спрашивают за нару-

шение сроков выполнения, инфор-
мированность коммунистов недо-

статочна. -

Опыт работы городской партий-
ной организации показывает, что

критические замечания коммуни-

стов являются источником силы
парторганизации, способствуют
развитию ее инициативы и само-

деятельности, показывают ее по-

литическое здоровье и зрелость.

Постановление ЦК КПСС «О со-

стоянии критики н самокритики в

Тамбовской областной партийной
организации» напоминает, что кри-

тика и самокритика должны быть
методом искоренения недостатков,

помогать каждому трудовому кол-

лективу достигать наивысших ре-

зультатов.

Коренного улучшения требует
работа ряда первичных парт-

оргапизацнй по контролю н

исполнению принимаемых поста-

новлений как собственных, так

.я вышестоящих партийных ор-

ганов. И совершенствовать ее на-

до, начиная с партийного собра-
ния. Если на собраниях в поста-

новление внесено до десятка пунк-

тов и половина из них неконкрет-

на, то не удивительным становит-

ся такой факт, что в совхозе «Ось-
минский» четвертая часть меро-

приятий не выполнена.

В постановлении ЦК КПСС «О
практике проведения партийных
собраний в Ярославской город-

ской партийной организации» го-

ворится: «следует постоянно

иметь в виду, что всемерное улуч-

шение практики проведения пар-

тийных собраний имеет большое
принципиальное значение для

дальнейшего повышения уровня

всей партшйной работы, упрочения

ленинских норм партийной жиз-

ни». Задача первичных партийных
ограиизаций заключается в том,

чтобы каждое партшйное собра-
ние оставляло глубокий след в

сознании коммунистов, всех тру-
дящихся, являлось стартом для

достижения высоких результатов

в работе по достойной встрече

XXV съезда КПСС, выполнению

задач, определенных декабрьским
(1975 года) Пленумом ЦК КПСС
и активом Ленинградской област-
ной партийной организации.

Л. БУРИН,
зав. организационным отделом

горкома партии.

XXV съезду КПСС— 25 стахановских декад!

ОФИЦИАЛЬНЫЙ   ОТДЕЛ

Создана комиссия

При исполкоме Сланцевского
городского Совета депутатов

трудящихся создана комиссия,

которая будет проводить атте-

стацию сельских механизато-

ров на присвоение квалифика-
ции тракториста-машиниста со-
ответствующего класса.

Председателем комиссии ут-
вержден главный инженер-ин-

спектор «Госсельтехнадзора»
В. В. Шевцов, заместителем

председателя — главный инже-

нер районного объедниення
«Сельхозтехника» А. М. Мар-
келов, секретарем комиссии —

инспектор по кадрам фирмы
«Родина» Л. А. Кайпина. В со-

стве комиссии — специалисты

совхозов, сельскохозяйствен-
ных предприятий, представите-

ли их профсоюзных организа-

ций.

ЗОВЕТ ПРИМЕР   ЛИДЕРОВ
РЕЗУЛЬТАТЫ РАБОТЫ ПЕРЕДОВЫХ КОЛЛЕКТИВОВ

ЛЕНИНГРАДСКОГО  ПРОИЗВОДСТВЕННОГО ОБЪЕДИНЕНИЯ
ПО ДОБЫЧЕ СЛАНЦА «ЛЕНИНГРАДСЛАНЕЦ»
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Шахта,  участок,  бригада,
фамилия руководителя

коллектива

С

в:

X  щ

йч
? 00 с

С" л
п

Шахта имени С. М. Кирова,
Ю. И. Леонов                            729000              106,8
Участок № 2
шахты «Ленинградская»,
А. В. Семенов                            267535              107,5
Участок № 1
шахты имени С. М. Кирова,
В. И. Старший                           330820              105,6
Участок № 2
шахты имени С. М. Кирова,
В. В. Ефимов                             331254              105,2

БРИГАДЫ ГОРНОРАБОЧИХ ОЧИСТНОГО ЗАБОЯ

Шахта имени С. М. Кирова,
А. Ф. Никулин                             87260              121,4-
Шахта имени С. М. Кирова,
В. В. Никифоров                       - 70970              114,1
Шахта имени С. М. Кирова,
В. М. Михайлов                           68885              107,9
Шахта «Ленинградская»,
В. А. Юдчиц                               192630              107
Шахта имени С. М. Кирова,
Г. М. Матегаев                            70425              105,9

ГОРНОПРОХОДЧЕСКИЕ БРИГАДЫ

Шахта имени С. М. Кирова,
В. П. Лупандин                             2860 п. м       121
Шахта «Ленинградская»,
И. Я. Яковлев       -                        5345 п. м       112,8
Шахта «Леяинградская»,
И. И. Марин                                 3840,п. м       1 12,3
Шахта «Ленинградская»,
М.А.Семенов                               4990 п. м       110,2
Шахта «Ленинградская»,
Н. Ф. Тимофеев                             5300 п. м        109

+ - к социа-

листическим

обязательствам

+ 24277

+ 18155

+ 11910

+ 8143

+ 15866

+ 7552

+ 3247

+ 11813

+ 2925

+ 417

+ 591

+ 410

+ 419

+ 388

НАШ   КОММЕНТАРИИ
Горняки         производственного

объединения «Ленинградсланец»
несут предсъездовскую трудовую

вахту под девизом «XXV съезду

КПСС— 25 стахановских декад!».
Высоких результатов добился
коллектив шахты имени С. М.
Кирова, который первым в на-

шем бассейне досрочно справил-

ся с выполнением пятилетнего п

годового планов. Они завоевали

переходящее Красное знамя объ-
единения по итогам социалисти-

ческого соревнования в третьем

квартале и сейчас удерживают

передовые позиции.

В основе высоких результатов

лежит умелая организация тру-
да, высокая трудовая дисципли-

на, правильная расстановка ру-

ководящих - кадров. Бригадиры
А. Ф. Никулин, В. В. Никифоров,
В. М. Михайлов, Г. М. Матегаев,
зарекомендовали себя умелыми

руководителями и воспитателя-

ми, опытными специалистами.

Трудовое мастерство, органи-

заторские способности присущи
и другим вожакам шахтерских

бригад шахты «Ленинградская»
— В. А. Юдчицу, В. П. Лупан-
дину, И. Я. Яковлеву, И. И. Ма-
рину. ■ М. А. Семенову, И. Ф. Ти-
мофееву и другим.

Передовые бригады работают
в таких условиях, как и все дру-

гие, им не создают преимуществ

и привилегий в выборе участка,

в обеспечении оборудованием,
механизмами. Основа успеха за-

ложена прежде всего в высоко-
сознательном отношении всех

членов коллектива к делу, зна-
нии техники, бережном отноше-

нии к ней, товарищеской взаимо-

помощи и поддержке. Здесь ни-

кто не полагается на то, что дру-

гое звено устранит «огрехи», ос-

тавленные предыдущим звеном,

каждый старается не только сам

добиться высокой выработки, но

и подготовить фронт работы для

товарищей. Поэтому звенья ра-

ботают ровно и хорошо.

Однако не всегда    и    не везде

передовой опыт работы ведущих

коллективов     становится-   всеоб-
щим достоянием.   Иначе бы нам

сегодня не пришлось  говорить о   Д
коллективах, не  справившихся с

планом .  одиннадцати      месяцев.

Три участка шахты «Ленинград-
ская»    «провалили»     программу

одиннадцати     месяцев:    участок

№ 5 — 6    (начальник Г. В. Ива-
нов) имеет задолженность к ила-    ,

ну 50.996 тонн   сланца,   участок

№ 12  (начальник   В. X. Бойцов)    /

— 36.186   тони,   участок   №   И 4
(начальник Н. В. Петров)— 30.143 ^
тонны. Плохо работают бригады
горнорабочих    шахты      «Ленин-
• радская»,   которыми   руководят

II. И. Кудрявец    (задолженность
39.368 тонн к плану), Ф. С. Шин-
каревич     (задолженность    28.376
тонн),   А.    В.    Семенов    (задол-
женность    26.626    тонн),   В.   П.
Константинов        (задолженность ,

20.161  тонна).   Большое отстава-

ние от плана допустили   проход-

ческие бригады  с   этой же шах-

ты К. М. Данилюка   (1691 погон-   .*

и ый    метр),    В.   Ф.   Мартынова
(1.095 погонных    метров),    В. А.
Рымшы (586 погонных    метров),
А. И. Щелканова (486   погонных

метров).
Слабая работа этих коллекти-

вов с начала года отрицательно

сказывается па производствен-

ных показателях шахты и всего

объединения.
Трудно в оставшиеся дни на-

верстать упущенное, но все кол- Л

лективы должны стремиться к Щ'
тому, чтобы выправить положе-

ние, изыскать резервы и возмож-

ности для ритмичной работы с

первых дней нового года.

СТАЛА ВАЛЯ ПРЕССОВЩИЦЕЙ
Прессовщица комсомолка Валя Азареикова

пришла на завод в 1972 году после окончания

средней школы. В Сланцы она приехала из Брян-
ской области, ходила по городу и думала: куда

пойти работать? И вот ей сказали, что есть реге-

нератный завод, где можно работать швеей-мото-
ристкой или прессовщицей резиновой обуви. При-
шла, посмотрела и решила: «Буду прессовщицей».

Полина Кириллова — опытная прессовщица,

помогла девушке освоить специальность. Далось
это Вале нелегко, подчас не все шло гладко, как

хотелось. А хотелось ей работать быстро и без
брака. И этого она добилась. Сейчас Валя выпол-

няет норму выработки до  130
процентов, продукцию выпуска-

ет хорошего качества. На какой
бы участок ее ни поставили, она работает одина-

ково хорошо. Работать с ней легко: всегда знаешь

— не подведет.

На нашем участке много славных женщин, ко-

торые активно участвуют в общественной жизни

завода, перевыполняют сменные задания. Среди
них 3. А. Иванова, Т. К. Васильева, В. Г.
Андрианова, Н. М. Мокрова, Л. М. Пешкова,
В. П. Хаткевич, Р. М. Суханова, Е. Андреева,
Т. А. Давыдова, М. П. Алексеева.

Л. ГАВРИЛОВА, Е. ТАРАПАНОВА,
бригадиры.



18 декабря 1975 года «ЗНАМЯ    ТРУДА» 3 страница

УЛУЧШЕНИЕ обслуживания
•^ трудящихся — одна из ос-

новных забот комитета проф-
союза комбината «Сланцы» и

его комиссии общественного
контроля. В июле комитет

профсоюза заслушал на своем

заседании директора столовой
.N'9 7 Л. И. Волкову о работе
предприятий общественного
питания. В постановлении ру-

ководству столовой предлага-

лось улучшить обслуживание
трудящихся как в столовой
№ 7, так и во всех филиалах,
а их па  комбинате — четыре.

Особенно большие
нарекания предъявля-

лись к работе филиа-
ла рабочей столовой
блока камерных пе-
чей. Они были спра-

ведливы и правиль-

но приняты работниками. С
июля коллектив из одиннадца-

ти человек возглавила комму-

нист, председатель местного

комитета профсоюза 3. П.
Александрова. И результаты

налицо. За этот период коллек-

тив получил девять благодар-
ностей за хорошее обслужива-
ние и только два замечания, а

ранее здесь преобладали жало-

бы. Повара Н. Головина,
Т. Мирохина, Н. Петрова ста-

раются культурно обслужить.
За порядком в зале следит

уборщица Е. Храмцова. Хоро-
шо работают посудомойки
Е. Васичева, Е. Рогаткова,
В. Ефремова. Особенно хочет-

ся отметить работу кассира-
буфетчицы Т. Костровой. Она
здесь чуть больше месяца, но

чувствуется ее забота и стара-

ние: всегда в большом выборе
кулинарные, кондитерские из-

делия. Организовала она и
продажу напитков, соков. Все
работники внимательно отно-

сятся к замечаниям обществен-
ных контролеров. Они же в

свою очередь стараются ока-

зать помощь в приобретении
посуды, спецодежды, ремонте

оборудования производствен-

ных помещений и так далее.
Активно работают обществен-
ные контролеры Р. Андреева,
3. Пимочкпна, М. Косснкова,
Л. Глагольская, А. Тимофеева,

Ф. Куркни и другие. Совмест-
ная работа общественных кон-

тролеров, которые своевремен-

но указывают на недостатки,

помогает, приносит хорошие

результаты.

Произошли заметные переме-

ны  в целом  в  столовой  № 7.

Здесь внедрена новая форма
обслуживания, организуются

выставки-продажи всех изде-

лий, которые можно купить

через стол заказов. Работники
столовой умело оформили ее.

Здесь было все, что нужно хо-

зяйке. Собственно, и название

выставка носила такое: «В по-

мощь хозяйке». Повара демон-

стрировали сервировку нразд-

пичиого стола. -Перед' открыти-

ем выставку посетили руково-

дители комбината обществен-
ного питания и его производ-

ственных   звеньев.     Ими   была

КАК ВАС ОБСЛУЖИВАЮТ?

ОБЩАЯ ЗАДАЧА
дана высокая оценка. Такая же

оценка дана и трудящимися

комбината.
Руководство столовой № 7

намечает впредь проводить по-

добные выставки не реже двух

раз в месяц.   ■

Однако имеются еще и наре-

кания в адрес производствен-

ных звеньев столовой — бу-
фетов газогенераторной стан-

ции, теплоэлектроцентрали, це-

ха дефеноляции. Зачастую они

вызваны несвоввремешюй до-

ставкой обедов в буфеты гру-

зовым автопредпрпятием, ко-

торое по разным причинам заг

держивает выход на линию ав-

томашин.

Хочется сказать и о культу-

ре обслуживаиия. Обычно счи-

тают, что об этом должны

речь вести только работники
столовой. Однако это ошибоч-
но. Культура обслуживяння за-

висит и от тех, кто пользуется

услугами предприятий обслу-
живания. Ведь, требуя от дру-

гих, нужно приучать и себя к
соблюдению надлежащих пра-

вил. Иногда работники .столо-

вой, особенно блока камерных

печей, сетуют на то, что от :
дельные посетители не берегут
оборудование. В столовой по-

стоянно пропадают стаканы,

небрежно- обращаются с хле-

бом. Многие берут его больше,
чем надо, а йотом разбрасыва-
ют по столам. Воспитывать
культуру поведения — не толь-
ко дело работников обществен-
ного питания.

И. ДЕСИНОВ,
председатель комиссии

общественного контроля

профсоюзного комитета
комбината «Сланцы»,

рабкор.

О СОДЕРЖАНИИ ДОРОГ И УЛИЦ зимой

СОВЕТЫ    СПЕЦИАЛИСТА

ДЛЯ   КОРМЛЕНИЯ    КУР
Экономическая целесообраз-

ность применения картофеля в

корм скоту и птице доказана

опытом многих хозяйств. Внедре-
ние правильно сбалансирован-
ных рационов в комплексе с

другими зоотехническими меро-

приятиями, безусловно, будет
способствовать повышению яйце-
носкости кур.

В вареном картофеле содер-

жится в среднем 1,2 процента

переваримого белка высокой био-
логической ценности и 18,3 про-

цента переваримых питательных

веществ. Картофель богат ка-

лием, нейтрализующим кислот-

ность зерновой части рациона.

При всех достоинствах карто-

фель как кормовое средство об-
ладает рядом недостатков, так

как он беден белковыми веще-

ствами и витаминами. В нем

содержится много воды, он слиш-

ком объемист.
В связи с этим передовики об-

щественного птицеводства в сот-

рудничестве с работниками нау-

ки выработали приемы макси-

мально правильного использо-
вания картофеля. Ввиду его

объемистости, картофель дают не

менее четырех раз в сутки. Кро-
ме того, по возможности сокра-

щают ночной интервал в корм-

лении.

Работами многих исследовате-

лей отмечено плохое переварива-

ние сырого картофеля, поэтому

его  надо  скармливать   только в

вареном виде. Воду после варки
картофеля обязательно надо сли-
вать, так как в пей, особенно
весной, содержится отравляющее

вещество— соланин. Нельзя упот-

реблять  позеленевшие клубни.
Мешанку приготовляют рас-

сыпчатой, чтобы не залипал
клюв. Картофель излишне не раз-

варивают и добавляют к нему

сеннз'ю муку.

Для повышения съедаемости

картофеля, улучшения его вку-
совых качеств и обогащения
корма витаминами и белками
ие менее одной четвертой суточ-

ной дачи его надо дрожже-
вать.

К сожалению, на некоторых

птичниках совхоза «Аврора» и
совхоза «Старопольский» эти
простейшие правила скармлива-

ния картофеля нарушаются.

Картофель подчас переваривает-

ся, плохо измельчается — в кор-
мушках находишь почти целые

картофелины.
На птичниках Рудно и Заов-

ражье совхоза «Аврора» карто-

фель дается нерегулярно. На
птичиике в деревне Замошье
совхоза «Старопольский» в кор-

мушках немало почти целых

картофелин. Птичница К. Кручп-
нина не затрудняет себя хоро-

шим измельчением клубней кар-

тофеля.
Д. СМОЛЬСКИЙ,

главный зоотехник    Волосов-
ской ИПС.

улиц    в    Слан-
условиях    1975 — 76

Исполком Сланцевского город-

ского Совета депутатов трудя-
щихся рассмотрел на своем за-

седании вопрос «О содержа-

нии автомобильных дорог и

цевском районе в зимних
годов».

Для обеспечения бесперебойного движения по

автомобильным дорогам, улицам города и насе-

ленных пунктов района, создания условий безо-

пасности движения пешеходов зимой исполком

утвердил сеть автомобильных дорог, подлежащих

содержанию в зимних условиях подразделениями

управления «Ленавтодор», Северо-Западйого уп-

равления автомобильных дорог, а также дорог,

находящихся на балансе промышленных пред-

приятий. Установлены ответственные за очистку

дорог.

Предприятиям, организациям и совхозам уста-

новлены задания по выделению техники и людей

Официальный    отдел

в случаях больших снежных

заносов в помощь дорожным

организациям.

Исполком обязал началь-

ников жилищио - эксплуатационных контор

производственного объединения «Леиинградсла-

иец», домоуправления комбината «Сланцы»,
жилищио - коммунального отдела цементного

завода, жилищио - коммунальной конторы

строительного треста № 63, домоуправления ком-

мунального хозяйства горисполкома, а также

директоров кирпичного завода, лесокомби-

ната и лесхоза, совхозов района, начальника

ПМК-15 установить строгий контроль за своевре-

менной расчисткой и содержанием закрепленных

за ними дорог, улиц,, пешеходных дорожек и дво-

ровых территорий.

Начальнику Сланцевского ГАИ В. А. Андрееву
рекомендовано усилить контроль за состоянием
дорог в условиях зимы 1975—76 годов.

СГЕЗОПАСНОСТЬ движения

^ в нашей стране охраняется

законом. Престунные наруше-

ния Правил безопасности дви-

жения и эксплуатации автомо-

тотраиспорта влекут за собой
уголовную  ответственность.

Чтобы решить вопрос об уго-

ловной ответственности, дать

правильную юридическую ква-

лификацию происшествия и ус-

тановить, произошло ли оно

вследствие неправильных дей-
ствий определенных лиц или
явилось результатом стечения

обстоятельств и не. было вы-

звано чьимн-либо противоправ-

ными действиями (бездействи-
ями), необходимо провести

всестороннее, полное и объек-
т.ивяое расследование. Уголов-
ные дела о дорожяо-тран-

спортяых происшествиях рас-

следуют органы предваритель-

мого следствия и суды.

Часто в процессе расследова-

ния для установления ряда об-
стоятельств бывают необходи-
мы специальные познания в об-
ласти теяники (теории и конст-

рукции автомобиля, его экс-

плуатации, ремонта). Это тре-

буется, например, при устапов-

лении причин заноса и опроки-

дывания транопортных средств,

определении скорости движе-

ния по следам торможения

и т. п. В этих случаях следова-

тели (судьи) назначают судеб-
ную дорожно-транспортную

экспертизу.

Согласно уголовно-процессу-

альному кодексу РСФСР экс-
пертом может быть лицо, об-
ладающее необходимыми по-

знаниями для составления за-
ключения и не   заинтересован-

ИЛИ

ное лично прямо или косвенно

в этом деле. Большинство до-

рожно-трапепортпых экспертиз

проводитси в государственных

экспертных учреждениях, кото-

рые имеют опытных специали-

стов, оснащены ' совреманными

приборами и оборудованием,
необходимыми для производ-

ства экспертиз.

Оонованнем для ироизводег-

ва экспертизы служит поста-

новление следователя или оп-

ределение суда. Заключение
эксперта-автотехника о 'несоот-
ветственном действии водителя

в конкретной обстановке тре-

бованиям Правил дорожного

движения не означает, что во-

дитель виновен в свершении

преступления. Признание ви-

новным и уголовная ответег-

венность           устанавливаются

лишь но приговору суда.

Передо мной два дела, рас-

смотреиных Сланцевский го-

родским народным судом по

обвинению двух водителей, ви-

новность которых подтвержда-

ется актами, автотехнической
экспертизы, протоколами ос-

мотра .места происшествия и
актами судебно-медицинского
освидетельствования.

4 сентября 1975 года около
17 часов водитель Сланцевско-

Окно   ГАИ ♦ Раздел   ведет   начальник

Сланцевской ГАИ В. А. Андреев ♦

...Пост ГАИ принял сообще-
ние:1 на Комсомольском шос-

се, за кирпичным заводом, на

проезжей части лежит сбитый
автомашиной человек.

Приезжаем на место проис-

шествия. Вереница автомашин

перед ним и после него. Идет
снег. Свежие сле-

ды колес автома-

шины, а между

ними — человек,

припорошенный снегом. «Ско-
рая помощь» аккуратно по-

грузила и увезла его в прием-

ный покой.

Свидетелей происшествия

нет. Едем в центральную рай-
онную больницу. Врач, осмот-

рев и прощупав пострадавше-

го, ничего, кроме сильной сте-

пени опьянения, пе находит.

■ И тогда вместо больничной
койки Б. И. Солдатова, авто-

слесаря СПОГАТ, 1952 года

рождения, пришлось поместить

в медвытрезвитель. Оказыва-
ется, живет он на улице ИТР

и едва не дошел домой. Еще
немного — и случилось бы не-

поправимое.

Как выяснилось, Б. И. Сол-
датов часто выпивает и про-

гуливает на производстве. Но
почему из-за этого молодого

опустившегося парня должны

ЭТОГО МОГЛО НЕ
страдать окружающие, делать

лишнее дело сотрудники «ско-

рой помощи», работники ГАИ?

...Наезды на пешеходов —

самое распространенное дорож-

но-транспортное происшест-

вие. Во многих случаях ава-

рийная ситуация создается не-

дисциплинированными, неос-

торожными пешеходами.

Так, 23 ноября 1975 года

в 15 часов 30 минут на ули-

це Свободы был сбит автобусом
внезапно перебегавший дорогу

Н. И. Урусов,  1928 года ро-

го производственного объеди-
нения грузового автотранспор-

та Ю. А. Аншуков выехал из

деревни Старополье в г. Слан-
цы на автомашине ММЗ-555. В
ее кабине находились пассажи-""
ры Амосов н Дроздова. Близ
деревни Попкова Гора на ско-

рости около 60 километров в

час машину занесло. Аншуков
не справился с управленне.л,

выехал на левую обочину, где

машина ударилась в дорож-

ную насыпь. Потерпевшим бы-
ли причинены телесные повреж-

дения разной тяжести.

Суд приговорил Ю. А. Аншу-
кова к трем годам лишенчя

свободы условно с обязатель-
ным привлечением к труду. Он
лишен права управлять транс-

портными средствами сроком

на два года.

По другому делу, описанно-

му ранее в одном из «Окон
ГАИ» нашей газеты, проходил

водитель районного объедине-
ния «Сельхозтехника» В. А.
Иванов, который, находясь в

нетрезвом виде, нарушил пра-

вила перевозки людей, пре-

высил скорость и на закруже-

нин дороги не справился с уп-

равлением. В результате ава-

рии один человек погиб, два

ранены.

Народный суд признал В. А.
Иванова виновным по части 2
статьи 211 УК РСФСР н под-

верг его лишению свободы сро-

ком на три года в исправи-

тельно-трудовой колонии об-
щего режима с лишением пра-

ва управлять транспортными

средствами в течение пяти лет.

Итак, от нарушения к пре-

ступлению — один шаг.

ждения, находившийся в не-

трезвом состоянии. От получен-

ных повреждений он скончал-

ся на месте происшествия.

Водитель   I    класса В. Е.
Егоров, со стажем работы 31
год, ведя автобус, принял все

необходимые меры торможения

и, видя, что наезд не предот-

вратить, въехал в правый кю-

вет.    В    автобусе находилось

около 80 пассажиров, и толь-

ко    благодаря    находчивости,

мастерству   води-

П I 1 Т I    теля никто из них

|||      у  не пострадал.

5 декабря ра-

ботники ГАИ задержали мо-

лодых супругов Кочетко-
вых, которые, возвращаясь

под градусом с вечерин-

ки, шли по проезжей части

Сланцевского шоссе в районе
поста ГАИ и очень удивля-

лись, услышав, что они сде-

лали нарушение.

Пешеход в нетрезвом состо-

янии на проезжей части доро-

ги, да еще в вечернее время...

Что может быть опаснее для

него самого в условиях интен-

сивного движения и для окру-

жающих?



ПО       СТРАНАМ     МИРА

Республика Перу — небольшое южно-амери-

канское государство, наследница древней куль-

туры инков. Провозгласив в 1968 году курс на

самостоятельное развитие страны, правительство

объявило имущество иностранных компаний соб-
ственностью народа и приступило к проведению

важных преобразований в интересах народных

масс. Политика,   направленная   на   достижение

полной экономической и политической независи-

мости страны, получила широкую поддержку

народа.

Па левом снимке: крепостные сооружения

Мачу Пикчу, столицы и последнего оплота инков

в их борьбе с испанскими колонизаторами.

На правом снимке: на одной из улиц Лимы.
Фотохроника ТАСС

1_1А ПОЛИТИЧЕСКОЙ КАРТЕ
•■ Южной Америки возникло

еще одно независимое государст-

во — Суринам, расположенное

вблизи экватора между водами

Атлантики и лесами Амазонки.
Этот край площадью 150 тысяч

квадратных километров три сто-

летия был одним из отдаленных

уголков голландской колониаль-

ной империи. В свое время Гаага
выменяла его у Лондона на ска-
листый остров Манхэттен, ставший
ядром современного Ныо-Иорка.
Вновь приобретенную территорию

голландцы превратили в огром-

ную плантацию риса и сахарного

тростника, где гнули спину приве-

зенные из Африки рабы.
Сейчас в жарком небе над су-

ринамской столицей Парамарибо
взвился красно-зеленый флаг но-

вой республики. Вчерашние не-

вольники стали хозяевами своей
судьбы. Но путь, открывающийся
перед 400 тысячами суринамцев,

не усыпан розами. Прежние пра-

вители оставили много нерешен-

ных проблем. Здесь царят нищета

и экономическая отсталость. Уро-
вень безработицы достигает 30
процентов. Большинство семей жи-

вет в жалких лачугах, страдает

от голода. Около трети жителей
вынуждены скитаться по свету в

поисках лучшей доли...

Немало людей покинуло роди-

ну из-за расовых распрей в Су-
ринаме, чему способствовала так-

тика голландских колонизато.ров:

сеять вражду между различными

этническими группами, чтобы от-

влечь народ от борьбы за нацио-

нальную независимость. Для это-

го они попользовали особенности
Суринама, представляющего со-

бой своеобразную этническую мо-

заику: на небольшой территории

проживают негры, европейцы, вы-

ходцы нз Индии, Китая, Ливана,
с острова Ява. Правительству
страны предстоит приложить не-

мало усилий для искоренения ра-

сового н религиозного антагониз-

ма, чтобы сплотить всех граждан

в единую нацию.

— Теперь судьба народа нахо-

дится в его собственных руках,—

заявил премьер-министр Сурина-
ма Хенк Аррон. — Отныне ответ-
ственность за благополучие стра-

ны лежит на каждом нз нас. По-
этому руководство республики
призывает эмигрантов вернуться

на родину, чтобы участвовать в

решении ее социально-экономиче-

ских проблем.

РОЖДЕНИЕ
РЕСПУБЛИКИ
Обездоленность и нищету сури-

намцев нельзя объяснить природ-
ной скудностью их страны. На-
оборот, плодородные земли, отвое-

ванные у тропических лесов, да-

ют несколько урожаев в год. Са-
харный тростник и рис, бананы и

кофе, анельсииы и маис произра-

стают на благодатной почве края.

В недрах Суринама немало по-

лезных ископаемых. Страна зани-

мает третье место в капиталисти-
ческом мире по добыче бокситов:
семь миллионов тони в год, а
ежегодный экспорт этого минера-

ла оценивается в 30 миллионов

долларов. Но золотые сливки с

разработки бокситов снимают не

суринамцы, а филиал американ-

ской монополии «Алкоа» и гол-

ландская  фирма  «Биллитон».
Жадные руки многонациональ-

ных компаний тянутся также к

золоту, нефти, другим природным

богатствам республики. С самого

начала самостоятельной жизни

Суринам стремится оградить себя
от -происков иностранных монопо-
листов.

— Наши сырьевые и людские

ресурсы, — заявил в своей про-

граммной парламентской речи

премьер-министр Хенк Аррон, —

будут использоваться исключи-

тельно для экономического разви-

тия страны. Мы считаем, что
сырье должно приносить макси-

мальные прибыли Суринаму...
Руководство республики уже

определило свою внешнеполитиче-

скую линию. Оно заявило о под-

держке новым государством дви-

жения неприсоедин-ившихся стран,

о его солидарности с другими на-

родами «третьего мира» в борьбе
за упрочение политической неза-

висимости, за экономический и со-

циальный прогресс. В этом же ас-

пекте следует рассматривать и

намерение Суринама тесно сот-

рудничать со странами Латин-
ской Америки и Карибского бас-
сейна.

Большое значение придает Су-
ринам укреплению своих связей
с социалистическими государства-

ми. В первый же день независи-

мой жизни новой республики бы-
ло решено установить дипломати-

чеокне отношения с Советским
Союзом. При этом было подчерк-

нуто, что обе страны руководству-

ются стремлением развивать отно-

шения дружбы и взаимовыгодного

сотрудничества на основе иринци-

пов равноправия, невмешательст-

ва, уважения иезавясимости И тер-

риториальной  целостности.

Советские люди от души жела-

ют успехов народу Суринама в

борьбе за укрепление своей неза-

висимости, за построение новой
жизни.

Ю. ГВОЗДЕВ,
комментатор АПН.

На фоне не-

у т ешительной
картины обще- КРИЗИС И ПРИЧЕСКИ
ю экономическое кризиса в Японии вызывает всеобщее изум-

ление выросшее в два раза за последний год производство па-

риков. В 1975 году париков, шиньонов, накладных кудрей
здесь было продано на 15 миллионов иен.

В былые времена деловые люди мало задумывались о соб-
ственной внешности, объясняет этот феномен журнал «Сюкан
геидай». Но кризис диктует свои законы и в моде на прически.

Это особенно относится к мужчинам. Хорошо причесанный и

изысканно одетый бизнесмен вызывает доверие у своих клиен-

тов. Редкие волосы, как и несвежая рубашка или утомленный
вид, ассоциируются с неустойчивым финансовым положением.

Трудно сказать, насколько справедлива эта примета, но в

период экономических неурядиц лучше перестраховаться, чем

потерять хоть одного клиента. Поэтому парик в последнее

время стал неизменным атрибутом многих бизнесменов.
А. ЛАЗАРЕВ,

собств. корр. АПН.

ПРЕОБРАЖЕННЫЙ
КРАЙ
Неузнаваемо преобразился

некогда самый отсталый рай-
он Германии Мекленбург за

четверть века народной вла-

сти. Он стал районом прогрес-

сивного сельскохозяйственно-
го производства, задающим
тон всей ГДР.

Крестьяне-кооператоры все-

го лишь одного производст-

венного кооператива в Ферди-
нандсдорфе сдали в этом году

государству свыше 75 тысяч

центнеров говядины. В этом

кооперативе выращивается 21
тысяча голов крупного рога-

того скота — это рекорд для

ГДР, и даже Европы.

Мекленбург был беден не

только материально, но и ду-

ховно. Все школы этой земли

можно было пересчитать по

пальцам. Теперь только в сто-

лице округа городе Нейбран-
депбурге есть 22 средние шко-

лы.

С. СОСНОВСКИЙ,
корр. ТАСС.

Берлин

Редактор
Г. Г. МАНКУНИ

Марии Семеновне
БОБРОВОЙ

Поздравляем с 50-летием. Жела-
ем здоровья, успехов в труде.

Местком   ремонтно-строитель-

ного   участка   производствен-

ного     объединения     «Ленин-
градсланец».

Телевидение
ПОКАЗЫВАЕТ МОСКВА

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 21  ДЕКАБРЯ

9.30   —   «Будильник».   10.00  —

«Служу Советскому Союзу!». 11.00
—   Ответы на вопросы 2-го тура

олимпиады «Часовые природы».

11.45 — «Слово коммуниста». 12.00
—   «Музыкальный киоск». 12.30 —

«Сельский час». 13.30 — «Це-
мент». Фпльм. 2-я серия. 14.35 —

«Завтра — День энергетика».

14.50 — «Новости музыкальной
жизни». 15.20 — Встреча молоде-

жи с летчиками-космонавтами

СССР А. Леоновым и В. Кубасо-
вым. 16.20 — «Международная
панорама». 16.50 — Поет Г. Чохе-
ли. 17.00 — «Клуб кинопутешест-

вий». 18.00 — Хоккей. СССР —

ЧССР. 21.00 — «Время». 21.30 —

«В часы отдыха».

ПОКАЗЫВАЕТ    ТАЛЛИН

СУББОТА, 20 ДЕКАБРЯ
8.55   —    Программа     передач.

9.00 —    «Телешкола».      Русский
язык.    9.30 — «20 дней  жаркого

лета». 10.00 — «Заглянем на кух-

ню!» 10.30 — Цв. тел. Музыкаль-
ная программа «Утренняя почта».

13.05    — «Эмиссары».      13.25 —

—  «Концерт - калейдоскоп». Те-
лефильм. 15.15 — «Спортивный
год 1975». «Награждение лучших

эстонсюих спортсменов года».

16.30 — Цв. тел. «Город-герой
Киев». Документальный фильм.
16.50 — Вечерняя программа. Ре-
клама. 17.00 — «В кругу семьи».

17.30 — Цв. тел. «В стране солн-

ца и ветра». 17.40 — «Детский эк-

ран». «Юные политики». 20.30 —

«Актуальная камера». 21.30 —

«Развлекательный экран». 23.00 —

23.20 — «Концерт мексиканскчх

артистов». Музыкальный фильм.

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 21   ДЕКАБРЯ

8.55 — Программа передач.

1 1.00 — Реклама. 11.15 — «Кто из

трех?». Викторина. 12.00 — «Шах-
матная школа». 12.30 — Для де-

тей: польский художественный
телефильм «Четыре танкиста и

собака». VII серия (на эст. яз.).
13.15 — Цв. тел. «Взгляд на мир.->:

«Джамбо! Здравствуй, Ташкент!».
14.00 — «Природа и человек»:

«Кому он нужен, этот ВаськаЬ.
15.00 — <<0 здоровом питании».

15.30 — Художественный фильм
«На краю пропасти». 16.55 — Ве-
черняя программа. 17.00 — «Дет-
ский экран». «Поют малыши».

17.30 — «Сто приключений». 20.15
—   Воскресная программа «АК».
21.30 — Ян Макариус — «Пан-
оионат «Диана». Телеспектакль.
II часть. 23.10—23.00 — «Моло-
дежная студия». «Мой город».

Кино
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ. 18 дека-

бря — «Черный бизнес». Начало в

17, 19, 21 час.

ДОМ КУЛЬТУРЫ ГОРНЯКОВ.
18 декабря — цветной широко-

экранный кинофильм «Виннету —

сын Инчу-Чуна*. (Две серии). На-
чало в 18.30, 21 час.

КИНОТЕАТР «ТРУД». 18 дека-

бря — новый художественный
фильм «Кольцо с голубым сапфи-
ром». Начало в 10, 12, 16.10, 18.15,
20.10, 22 часа. Для детей. Сбор-
ник мультфильмов. Начало в 14
часов. 19 декабря — «Кольцо с

голубым сапфиром». Начало в 12,
14,  16,  18.15, 20.10, 22 часа.

КЛУБ «ШАХТЕР». 18 декабря—
«Схватка». Начало в 18, 20 часов.
Для детей «гПеиии Длинный Чу-
лок». Начало в 15 часов 30 минут..

КОМБИНАТ «СТРСШДЕТАЛЬ»

ПРИГЛАШАЕТ

для обучения на курсах

БРИГАДИРОВ ФОРМОВЩИКОВ

с образованием не ниже 8 классов.

Оплата в период обучения 100 рублей.

Кроме того, комбинату

ТРЕБУЮТСЯ
на постоянную работу

ФОРМОВЩИКИ СБОРНОГО ЖЕЛЕЗОБЕТОНА,

ЭЛЕКТРИКИ,

СЛЕСАРИ-САНТЕХНИКИ.

Обращаться в отдел кадров комбината.

СЛАНЦЕВСКОМУ РАЙПО

ТРЕБУЮТСЯ
на постоянную работу

ПРОДАВЦЫ,
ЗАВЕДУЮЩИЕ МАГАЗИНАМИ,
СЧЕТНЫЕ РАБОТНИКИ.

СЛАНЦЕВСКОМУ ЛИНЕЙНОМУ
УПРАВЛЕНИЮ АВТОМОБИЛЬНЫХ ДОРОГ

ТРЕБУЮТСЯ
на   постоянную   работу

АВТОГРЕЙДЕРИСТЫ,
ШОФЕРЫ,
ПРОРАБ по строительству дорог.

Обращаться по адресу: Комсомольское шоссе, дом

№ 21, линейное управление автодорог.

Газета выходит
ло вторникам, средам, четвергам,

пятницам и субботам

НАШ АДРЕС: 188540, г. Сланцы, Банковская ул., 3. ТЕЛЕФОНЫ: редавтор— 2-23-81, зам. редактора, отдел партийной жизни— 2-14-06,
отв. секретарь — 2-17-85, отдел промышленности — 2-16-65, отдел сельского хозяйства — 2-16-70, отдел культуры, быта, писем и мас-

совой работы — 2-23-65, отдел информации, молодежная редакция «Юность» — 2-16-03, корректоры — 2-13-60, бухгалтерия— 2-27-81,
Объявления принимаются в бухгалтерии редакции.

ППО № 1—1  Ленуириздата гор. Сланцы,  Банковская  улица, дом № 3. Газету набирали линотипистки Зве1рева А. А., Зверева Л. И
Скокова 3. А., печатали Минина  Н. С, Ковалева Т. И.            Корректоры   Никифорова   Н.   А., Скокова Н. А.                 Объем 0,5 печ. л.

Пантелеева    Г.  В.,       верстала

Тираж 12.514. Заказ 3664.


